

PRÓLOGO

Estimado/a amigo/a:

Este libro recoge las ponencias de la segunda edición del curso titulado «Cómo se gestiona una ciudad», celebrado en la Universidad Alicante durante la semana del 10 al 14 de marzo de 2014.

En primer lugar, aprovecho este prólogo para agradecer enormemente a los ponentes, que aquí dejan constancia escrita de su trabajo, su predisposición, dedicación y esfuerzo para sacar adelante esta publicación. Así mismo, agradezco a todos los asistentes, que llenaban diariamente un aforo de doscientas personas, su participación en el curso, con una valoración muy alta según los resultados de las encuestas realizadas.

La gestión de las ciudades se sitúa en un área fronteriza entre disciplinas que habitualmente suelen quedar relegadas a un segundo plano. En este caso, es un tema que se encuentra a caballo entre el urbanismo, la ingeniería, la economía, el derecho, la política... Por ello, generalmente ha quedado al margen de los temarios de unos estudios y otros, abordándose de manera parcial en el mejor de los casos. Sin embargo, es un tema relevante que ha variado mucho en los últimos años y en el que recientemente están sucediendo muchos cambios legislativos, así como nuevas fórmulas de gestión: concesiones, participaciones público-privadas, empresas de servicios, consorcios supramunicipales, etc.

Ha sido la riqueza de las intervenciones y aportaciones realizadas a lo largo del curso lo que me llevó a pensar que esta publicación merecería la pena dado que no se conocen ediciones que traten las cuestiones urbanas de una manera integral, objetivo primordial del curso, y además narradas por sus principales actores, tanto de la esfera pública como privada.

Así pues, el objetivo de esta publicación ha sido confeccionar un documento en el que ese conocimiento generado durante el curso pueda aportar su grano de arena a la compleja y ardua tarea de la gestión municipal: desde la gestión presupuestaria y de las haciendas locales, hasta la gestión de los residuos como fase final de un ciclo en el que necesariamente se ha de gestionar

el mercado inmobiliario, la energía, el agua o el transporte.

Por supuesto, con estos temas no se agotan las cuestiones relativas a la gestión de una ciudad, pero supone un inicio en el conocimiento de estas cuestiones. Por ello, y si continúa el interés despertado hasta la fecha, continuaremos celebrando más ediciones sobre la gestión de la ciudad en la que se sigan incluyendo estas temáticas y otras como la gestión de grandes parques y zonas verdes, el turismo, la educación y la sanidad, la gobernanza y la participación ciudadana, la dicotomía entre servicios públicos o privados y, en general, cualquier aspecto urbano que entre todos consideremos que es preciso analizar para seguir enriqueciendo nuestra mirada y la comprensión de la ciudad.

No le entretengo más. Espero que disfrute con los distintos artículos que los ponentes nos han regalado.

Hasta pronto,

Armando Ortuño Padilla
Profesor de Urbanismo y Ordenación del Territorio
Departamento de Edificación y Urbanismo
Universidad de Alicante